

Excmo. Sr. Presidente del Gobierno de España
D. Pedro Sánchez Pérez-Castejón

Presidencia del Gobierno
Palacio de La Moncloa
Avenida Puerta de Hierro, s/n
28071 Madrid

Gijón, 16 de abril de 2024

Sr. Presidente:

Esta semana tuvo la oportunidad de visitar oficialmente el Principado de Asturias por primera vez desde que, en el mes de noviembre pasado, se produjera el viaje inaugural de la Variante de Pajares. Me enorgullece particularmente que en esta breve ocasión haya podido comprobar la extraordinaria calidad del servicio público que se presta en el Hospital Universitario Central de Asturias, donde mis colegas profesionales de la medicina y de otras disciplinas llevan a cabo a diario un trabajo ejemplar.

Sin embargo, la de ayer también ha sido la primera visita desde que, el pasado 20 de marzo, el Ministerio de Transportes de su Gobierno, a través del Sr. Secretario de Estado, nos informó del desistimiento de la licitación del vial de Jove. Para sorpresa y decepción a partes iguales de la ciudadanía gijonesa, en su visita no hubo palabra alguna por su parte –ni tampoco del Sr. Ministro de Transportes, en un acto público en Madrid ante representantes, entre otros, del Gobierno del Principado– acerca de este proyecto absolutamente crítico para Gijón. Por eso me temo que, quizás, no sea conocedor con la suficiente exhaustividad de las implicaciones que la decisión de su Gobierno tiene para nuestra ciudad, y por tanto de las expectativas que genera y seguirá generando la presencia en Asturias de cualquier miembro del Gobierno de España, y particularmente, como no puede ser de otra manera, de su Presidente.

Sr. Presidente del Gobierno, Gijón no puede seguir esperando.

Ayuntamiento de
Gijón/Xixón

Carmen Moriyón Entrialgo

ALCALDESA PRESIDENTA

Gijón lleva treinta años esperando por una solución al tráfico rodado pesado que atraviesa cada día, en cifras astronómicas que vulneran todos los principios de sostenibilidad y prevención de la contaminación, la Avenida del Príncipe de Asturias, arteria principal del barrio de La Calzada y de la zona Oeste de la ciudad. El tráfico con origen y destino en el Puerto de El Musel asciende a más de mil camiones al día que cruzan una Avenida titularidad del Estado en la que el Ayuntamiento que me honro en presidir ni siquiera tiene competencias. Por eso, desde hace tres décadas se lleva reclamando que la Administración General del Estado, que comprende tanto a los Ministerios implicados como a Puertos del Estado, se implique en la necesaria solución que pasa por sacar los camiones de la ciudad. Esa reclamación ha estado siempre liderada por un movimiento vecinal que logró en los años 90 que la posibilidad de una autovía en superficie dejara de ser una posibilidad. Tras más de veinte años trabajando sobre una hipótesis, la del vial soterrado, que el pasado 20 de marzo el Ministerio desechó por “inviable” (pese a haberla licitado el Consejo de Ministros que usted preside por más de 200 millones de euros el pasado mes de mayo), ahora se nos ofrece retomar una solución en superficie que Gijón no aceptará en ningún caso. Hemos vuelto, por tanto, al punto de partida. Eso sí, tras treinta años durante los que la zona Oeste de Gijón ha estado soportando un tráfico pesado diario que excede cualquier umbral de lo razonable.

En este contexto, debe entender nuestra preocupación porque el Presidente del Gobierno de España acuda a nuestro Principado de Asturias en visita oficial para realizar un anuncio de indudable calado, sin una sola alusión a un proyecto que tanta urgencia reviste y sobre el que se ha acumulado tanta frustración por parte de la ciudadanía. Es por ello que, como Alcaldesa de Gijón, me veo en la ineludible obligación de poner todos estos extremos en su conocimiento.

Confianto en que su Gobierno tendrá la sensibilidad necesaria para entender que el vial de Jove necesita de una explicación y un compromiso que termine con esa frustración acumulada, me pongo a su disposición con absoluta lealtad para todas aquellas cuestiones en las que el Ayuntamiento de Gijón pueda ser de utilidad. Las y los vecinos de la zona Oeste no pueden seguir esperando.

Un respetuoso saludo.

Carmen Moriyón